



Die ersten Berliner

Körperfunde in der mittelalterlichen Stadtmitte und ihre Untersuchung

Eine Veranstaltung des Mittelalterzentrums der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften im Rahmen der Medieval Summer School Berlin 2021

Akademiegebäude am Gendarmenmarkt
Einstein-Saal, Jägerstraße 22–23, 10117 Berlin

Anmeldung bis zum **24.09.** unter: <https://bit.ly/37BxTjO>

Dienstag

28.09.2021

18.00 Uhr

Der Eintritt ist frei.

Eine Anmeldung ist erforderlich.

Im Herzen Berlins wurde ab 2007 das Zentrum der mittelalterlichen Stadt Cölln ausgegraben. Cölln war neben Berlin einer der beiden Orte, aus denen die spätere deutsche Hauptstadt entstand. Dabei kamen rund um die ehemalige Petrikirche auch tausende Gräber zum Vorschein. **Claudia Melisch** initiierte ein internationales und interdisziplinäres Forschungsprojekt auf den Spuren der ersten Einwohner Berlins.

Radiokarbonuntersuchungen ergaben, dass die frühesten Gräber aus der Zeit um 1150 stammen. Sie sind also 80 Jahre älter als die älteste Urkunde zur Geschichte Berlins. Mit Hilfe von Strontiumisotopenanalysen und ersten genetischen Analysen wurde versucht, Licht in das Dunkel um die ersten Berliner zu bringen. So wurde neues Wissen erarbeitet, das weit über das hinausreicht, was Archäologen alleine hätten leisten können. Die Projektteilnehmerinnen und -teilnehmer haben in den vergangenen Jahren viel voneinander gelernt. Vor allem, dass jede Disziplin ihre eigenen Informationen sammelt und verarbeitet, und dass es ein Lern- und Willensprozess ist, die Arbeit der anderen Fachdisziplinen so gut zu verstehen, dass man selbst kritikfähig wird. Dieser Prozess und einige seiner faszinierenden Ergebnisse werden im Vortrag dargestellt.

Vortrag

Claudia Melisch

Archäologin, Berlin

Weitere Informationen: Franziska Urban / franziska.urban@bbaw.de

Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften, Akademiegebäude am Gendarmenmarkt, Jägerstraße 22/23, 10117 Berlin

Anfahrt: S-Bahn bis Friedrichstraße / U2 bis Hausvogteiplatz oder Stadtmitte / U6 Stadtmitte.
Bei Anfahrt mit dem eigenen PKW empfehlen wir die Nutzung der umliegenden Parkhäuser.

 @bbaw_de

 www.facebook.com/bbaw.de